
 

  平成２８年第７回宮古島市議会定例会（９月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下地 明 １  

２ 17 佐久本 洋介 ２  

３ 20 平良 隆 ３  

４ 22 前里 光惠 ４  

５ 13 高吉 幸光 ７  

６ ５ 粟国 恒広 ９  

７ 26 新里 聰 11  

８ 12 西里 芳明 15  

９ 19 垣花 健志 16  

10 11 仲間 則人 17  

11 14 富永 元順 19  

12 25 下地 智 20  

13 １ 濱元 雅浩 22  

14 15 新城 元吉 23  

15 ３ 下地 勇德 26  

16 23 山里 雅彦 28  

17 ２ 平良 敏夫 30  

18 ９ 上地 廣敏 32  

19 ６ 仲間 賴信 33  

20 10 嵩原 弘 35  

21 ７ 國仲 昌二 37  

22 21 眞榮城 德彦 42  

23 ８ 上里 樹 44  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

３．地下水保全について 

 

 

 

４．農畜産業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

１．宮古島を保養地として活用できる特色

のある医療機関誘致について 

２．地下ダムのある城辺地域へ活性化事

業費助成について 

３．宮古島市に独立行政法人種苗管理セ

ンター誘致について 

４．旧西中共同製糖場煙突の修復保全に

ついて 

５．大相撲宮古島場所開催について 

 

１．市長の８月 10 日の障害者入所者施

設、８月 25 日の障害者就労施設訪問の

感想について 

２．宮古島市の障害者雇用状況について 

３．民生委員・児童委員の委嘱について 

 

１．加治道水源地周辺での涵養林植栽に

ついて 

２．加治道水源地側の沈砂池について 

 

１．平成 28/29 年期製糖原料工場別生産

予想について 

２．サトウキビ作業受託組織推進について 

３．宮古島市優良繁殖、素牛導入促進事

業補助金交付の内容説明について 

４．JA の優良繁殖、素牛導入助成事業推

進について 

 

１．宮古空港横断トンネル道路計画につい

て 

２．B-53 号線宮古高校東側道路拡幅整

備について 

３．城辺市道 29 号線及び 73 号線舗装工

事について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 17 番 
佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

３．建築単価の上昇について 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

６．教育行政について 

１．伊良部地区への農林水産担当の配置

について 

２．臨時職員の待遇改善について 

３．三菱地所の下地島開発について 

 

１．宮古島市サシバリンクス伊良部につい

て 

 ①カート置き場のかさ上げが必要 

 ②トイレ、レストランの設置ができないも

のかどうか 

 

１．上昇の要因は？ 

２．市としての対応は？ 

 

１．空港地下を通るトンネル構想について 

２．伊良部地区の道路整備について 

 ①防災の観点から 

 

１．佐良浜保育所の遊具不足について 

 

１．伊良部小中一貫校の整備進捗状況に

ついて 

２．城辺、平良地区の学校規模適正化の

現状について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 20 番 
平良隆君 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．来年１月に施行される市長選挙におけ

る下地市長の出馬と決意について伺い

ます。 

２．総合庁舎建設について 

 ①必要性とメリットについて具体的な説

明。 

３．農業振興について 

 ①野そ防除を地上防除からヘリ防除に

変更する考えはないのか。 

 ②サトウキビに発生している黒穂病の対

策について 

４．道路行政について 

 ①保良漁港入り口道路側のガードレー

ルの補修の計画はないのか。 

 ②県道長山港付近の道路の改良につい

ての計画はないのか。 

５．観光行政について 

 ①中の島海岸周辺の環境整備計画につ

いて（伊良部地区） 

 ②下地島巨岩周辺の環境整備計画に

ついて 

６．信号機の設置について 

 ①保良上地線宮国学道の十字路 

 ②国道宮国学道線の十字路（大嶺部

落）等の設置計画はどのようになってい

るのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 

１．市長の政治姿勢について １．宮古島への陸上自衛隊配備計画につ

いて 

 ①去った９月２日に若宮防衛副大臣が

市役所平良庁舎を訪れ、下地敏彦市長

に旧大福牧場周辺への配備は断念す

ることを明言するとともに、今後は千代

田カントリークラブを中心に整備していく

方針が示されました。また、この配備案

に基づいて必要な手続きを進めさせて

欲しいと要望されておりますが、手続き

は現在どのようになっているのか伺う。 

 ②下地敏彦市長は陸自配備に向け、協

力を約束されておりますが、陸上自衛

隊の配備の必要性について市長の見

解を伺う。 

 ③野原部落会が配備計画に反対してい

ることに対する下地敏彦市長の見解を

伺う。 

 ④防衛省は 2017 年度予算の概算要求

で千代田への陸自配備で 351 億円を求

めていると報道されておりますが、予算

の概要について伺う。 

 ⑤千代田カントリークラブにおいては地

対艦誘導弾、地対空誘導弾を保管する

弾薬庫やミサイルの配備計画及びヘリ

ポートの計画は入っているのか伺う。 

 ⑥千代田への陸自配備は千代田カントリ

ークラブの敷地内だけで計画されてい

るのか、それとも隣接地への増設もある

のか伺う。 

 ⑦宮古島への陸上自衛隊の配備に対し

ては市民の間で賛否両論がありますの

で、住民投票で決するべきと考えます

が、下地敏彦市長の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 

２．総合庁舎建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

１．宮古島市総合庁舎整備事業基本構

想、基本計画策定業務委託費 2,400 万

円が今定例会で補正予算計上されてお

ります。去った６月定例会で、この予算

は全会一致で否決されておりますが、

再度補正計上した理由について伺う。 

２．補正が債務負担行為補正となっていま

すが、その理由について伺う。 

３．５地区で説明会が実施されております

が、いつ、どのような方々に説明された

か、それぞれの地区の出席人数は何名

か。また、説明内容及び質疑内容につ

いて伺う。 

４．総合庁舎の建設場所についての議論

はどのような方法で行うのか伺う。 

５．総合庁舎建設のタイム・スケジュールに

ついて伺う。 

６．建設費及び予算の概要について伺う。

（市の負担額について） 

 

１．宮原小学校の廃校後の後利用につい

て、教育委員会のこれまでの取り組みに

ついて伺う。 

２．専門学校の誘致について、教育委員

会の見解を伺う。 

 

１．野そ対策について、方針について伺

う。 

２．来期の沖縄製糖工場の創業開始時期

について伺う。 

３．下地島農業的利用ゾーンで小作され

ている小作農家数と農家との契約の内

容について、小作料について伺う。ま

た、農業的利用ゾーンの基盤整備計画 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 

 

 

５．離島住民等交通コスト負担

軽減事業について 

 

 

 

 

 

６．マイナンバーカード事業に

ついて 

 

 

 

 

 

７．コンビニ交付事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．宮古空港周辺の農地（国

有地）の農家への払い下げ

について 

  について伺う。 

 

１．離島住民等交通コスト負担軽減事業と

はどのような事業か伺う。 

２．県の負担金額及び市の負担金額につ

いて伺う。 

３．交通コスト負担軽減事業の取り組みに

ついて伺う。 

 

１．個人番号カード事業の概要について

伺う。 

２．マイナンバーカードの申請率について

伺う。 

３．運用開始時期について伺う。 

４．メリットについて伺う。 

 

１．今定例会でコンビニ交付サービス機器

保守委託費が 718 万 7,000 円が補正計

上されております。事業の内容について

伺う。 

２．同じく、コンビニ交付サービス地方自治

情報センター負担金 1，500 万円が補正

計上されております。事業の概要につ

いて伺う。 

 

１．宮古空港周辺の国有農地について市

が空港から一括払い下げて、その後に

各小作農家に払い下げて頂きたい。市

長の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 13 番 
高吉幸光君 

１．日本のアニメ 100 年につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ピロリ菌の検査について 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 明年は、1917 年に日本初の商業アニメ

が発表されて 100 周年です。その作者、下

川凹天は宮古島市の出身です。 

１．2009 年 11 月４日～12 月６日に宮古島

市総合博物館で「宮古生まれの奇才・

漫画家下川凹天」が行われましたが１０

０周年の明年開催をして頂きたい。 

２．同時期に活躍した北山清太郎（和歌山

市出身）、幸内純一（岡山出身）の自治

体とも連携した取り組みができないか？ 

３．上記２名の映像作品は現存している

が、下川凹天の映像作品捜索のため懸

賞金は出せないか？ 

４．川崎市市民ミュージアムや千葉県野田

市との協力で巡回展などの企画を。 

５．エヴァンゲリオンなどのプロデューサー

を務めキングレコードや円谷プロダクシ

ョンの役員である大月俊倫氏が 2016 年

業界を引退し宮古島市に移住するとの

ことなのでシンポジウムなどの企画を考

えてほしい。 

 

１．またしてもピロリ菌の検査についてです

が中学生での検査をする自治体が増え

てきています。若年性のスキルス性胃が

んのリスク回避のために導入できない

か？ 

２．導入が難しい場合は個人検査費助成

をすることはできないか？ 

 

１．台湾籍は日本国内で運転できるが、中

国籍の方は日本での運転はできないこ

とになっているが現状は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 13 番 
高吉幸光君 

 

 

 

 

４．スポーツ専用施設が供用

開始 

２．タクシーやレンタカーや観光バスなどが

不足しているがレンタル自転車などの活

用を考えてはどうか？ 

 

 管理上の問題から夜間の使用を禁止し

ているが、冬場は日が落ちるのが早く練習

したくてもできなくなる可能性がある。 

 ローラースポーツがオリンピック追加種目

となった。 

１．照明施設の整備検討はできないか？ 

２．夜間は年齢制限や保護者同伴などの

ルールを取り決め使用時間の緩和はで

きないか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ５番 
粟国恒広君 

１．市長の政治姿勢について １．陸上自衛隊の千代田カントリークラブ

への配備計画について 

 ①災害時、各種事態が生起した際に迅

速かつ初動対応を行う部隊とのことです

が具体的にどのような部隊配備の計画

なのか、お伺いします。 

 ②部隊の配置に伴い周辺地域との調和

を図るための周辺環境整備事業につい

てどのように考えているか、市長の見解

をお伺いします。 

２．与那覇湾環境整備総合計画について 

  与那覇湾は半世紀前までは、久松方言

で（ウララ）地域と言われていた場所に

20 ヘクタールに及ぶサンゴの群落があ

ったと言われています。この痕跡は今で

もサンゴの欠片からたくさん見られま

す。長年にわたって与那覇湾、周辺の

漁港の整備、赤土流出、生活雑排水に

よって海が汚染されサンゴの群落が消

滅したと言われています。そこで久松地

区では平成５年に漁業集落環境整備事

業を導入して下水道整備をして生活雑

排水等を与那覇湾に流出しないように

行い、少しずつではありますが浄化され

魚も増えつつあります。サンゴは海の生

物において大きなよりよい環境を作る生

物と言われております。そこでお伺いし

ます。 

 ①サンゴの移植・養殖について専門家を

招いてサンゴの移植・養殖はできない

かお伺いします。 

３．路線バスのバス停の上屋、ベンチ設置

について（宮古病院前・サンエーターミ

ナル前・市役所前） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ５番 
粟国恒広君 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

 

 

５．道路行政について 

４．バイオエタノールを混合した自動車用

燃料Ｅ３販売状況について 

 

１．平良学校給食共同調理場の調理等業

務について 

２．子供の貧困対策と地域未来塾学習支

援について 

 

１．大型クルーズ船寄港対策について 

２．スポーツ観光交流拠点施設に東京五

輪で追加協議に決定した空手競技選手

を宮古島に合宿誘致の取り組みはでき

ないか？ 

 

１．サトウキビ生産目標 38 万トン事業計画

について 

２．久松地区の松が原西側の農業用溜め

池状況について 

 

１．宮古島市の各地域信号機設置とカー

ブミラー設置について 

２．スポーツ観光交流拠点施設南側の新

豊線の道路整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 26 番 
新里聰君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市総合庁舎整備事業基本構

想・基本計画策定業務委託について    

総合庁舎建設事業については、６月定

例会において全会一致で否決したが、

本定例会で提案されている。 

①議会判断を変える要因が発生したの

か。 

②当局は６月定例会後、旧市町村ごと

に庁舎建設について説明会を実施し

ているが、これで市民意見は聴取で

きたと判断しているのか。 

③総合庁舎建設事業は、新市建設計

画でも認められているということで、建

設することは当たり前というような態度

がうかがえるが、総合庁舎はその建

設場所も含めて極めて重大な事案で

ある。それにもかかわらず、下地市政

は、これまでその議論をしてこなかっ

た。その理由を示して欲しい。 

④私は数年前から総合庁舎を建設する

なら、現在使用されている庁舎の後

利用について方向性を示すべきだと

主張してきたが、なぜ後利用につい

ての検討がされていないのか。 

⑤宮古島市公共施設等総合管理計画

公共施設白書が本定例会中配付さ

れました。この白書の目的は、公共施

設全体を長期的な視点を持って、更

新・統廃合・長寿命化など計画的に

行うことにより、財政負担を軽減、平

準化することとなっているが、この白

書と整合性を説明していただきたい。 

２．平成 28 年度宮古島市一般会計補正

予算(第３号）で、高等教育機関の設置

可能性調査事業として委託料が 680 万  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 26 番 
新里聰君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  4,000 円計上されている。 

①委員会説明では、地元高校生等への

アンケートを実施するとの説明であり

ますが、具体的に 680 万 4,000 円の

内訳を説明していただきたい。 

３．宮古島への自衛隊配備計画について 

①野原部落会長から、千代田カントリー

クラブゴルフ場への陸上自衛隊配備

計画の反対決議書の陳情が議会に

おいて受理され、慎重審議されており

ます。片や、この陳情書は市長に対し

ても提出されていると思いますが、 

ア．市当局としてこの文書は受理して

あるのか。 

イ．受理したとするならどのような対応

をしたのか説明願いたい。  

②同じく野原部落会長から、配備計画

説明会の早期開催と、市議会におい

て計画是非が判断されるまでの間、

用地取得等に関する全ての手続きを

中断するよう防衛省に要請するよう陳

情されておりますが、市当局として、

土地取得についてはどのように把握

しているか。 

③市長は島のど真ん中に駐屯地が建

設され、将来的にオスプレイ機が離

発着するようなことが想定されるが、

そのことについての見解を示してほし

い。 

④再三、再四お伺いしますが、住民の

意思が二分するようなこの種の問題

は、住民投票で島に住む市民が責任

は負う。「市民が決める」とした方がベ

ストな方法と思うが、市長がこれまで

答弁している住民投票はなじまないと 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 26 番 
新里聰君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 する根拠は何かお答えください。 

４．スポーツ観光交流拠点施設について 

①スポーツ観光交流拠点施設の外形が

姿を表し完成が目前となってきた。  

ところが、私の周辺の市民からは誰一

人として評価する声が聞こえない。何

が理由と考えられるかお答えくださ

い。 

②私は平成 27 年９月定例会において

基本計画の中の年間利用規模の設

定、収支計画の特に収入の方がずさ

んであると指摘をいたしました。しか

し、副市長はこのことには触れず、庁

内 16 課の課長による有効活用等検

討会議を設置し有効活用に向けた取

り組みを始めている。また年内には同

施設の運営業務を主とする職員を配

置し、市民利用の促進及びイベント

等の積極的な調査活動に取り組む考

えですと答弁されております。この副

市長答弁の市民利用の促進、イベン

ト等の調査活動状況を資料を提示し

説明ください。できれば資料は再質

問にも活用したいと思いますので事

前にお願いします。 

③市民には、40 億円余の資金を投じて

作った施設で毎年何億円の経済効

果をもたらすイベントが開催されるの

かと疑問視され、毎年 4,000～5,000

万円使ってでもオリックスを引きとめて

いた方が、よほど経済効果はあるとの

声があります。市民の視線は相当厳

しいということを指摘したいと思います

が、この件についての見解を伺いた

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 26 番 
新里聰君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．宮古空港を下地島に移転するよう市当

局として県に働きかける意志ははない

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 12 番 

西里芳明君 
１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．入札制度について 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

４．道路整備事業について 

 

 

 

 

 

 

１．自衛隊誘致について 

①土地の確保はできるのかどうか？ 

②千代田も含め、野原地区の反応はど

うか？ 

２．宮古島市リサイクルセンターについて 

①規模は過大ではないのか？ 

②１日当たりの処理能力は、適量かどう

か？ 

３．総合庁舎について 

①総合庁舎を建設するのは、時期が早

いのではないか？今、クルーズ船が

大量に入港していることから、既存の

観光施設を充実することの方が先で

はないのか？ 

 

１．現在の入札制度は、落札案が 10 案あ

りますが、これを改善していく予定はな

いのか？ 

 

１．野そ防除は、地上防除を現在行ってい

ますが、航空防除に切りかえる気はない

のか？ 

 

１．城辺、長北公民館前交差点に、止まれ

の道路標識がないのですが、取り付け

る予定はないのか？ 

２．富名腰 10 号線の道路改良工事は、行

えないものなのか？ 

３．西城、西西部落の大雨の時に、民家に

浸水する場所の改良工事は、検討する

とのことでしたが、現在どうなっているの

か？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ １９番 

垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．水道行政について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．スポーツ観光交流拠点施設について   

①電力について 

②空調設備について 

③人工芝について 

④搬入車両（入口等）について 

⑤トイレについて 

⑥飲食について 

 

１．水道水源の保全について   

①水源流域内の浄化槽設置状況につ

いて 

②「命の水を守る」に対する市長の見

解。 

 

１．平良新里線の復活（トンネル建設）につ

いて 

①県との意見交換会での提案について 

 

１．農業補助施設の現状調査について 

①使用がされていない補助施設の調査

は行っているか。 

②未使用の施設の対応はされている

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 11 番 

仲間則人君 
１．市長の政治姿勢について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業について 

 

 

 

 

 

 

 

１．県立公園の整備計画について 

①現在の進捗状況はどのようになって

いるのか。 

②市として、県に対しどのようにアプロー

チを行っているのか、お伺いいたしま

す。 

２．下地島空港の利活用計画について 

①現在の状況は、どのようになっている

のかお伺いいたします。 

３．県から購入した下地島残地の農業的

利用ゾーンについて 

①現在の状況は、どのようになっている

のか。また、今後の計画はどうなって

いるのかお伺いいたします。 

 

１．ポットファーム実証栽培の現在の状況

と、今後の計画について 

①トマトでの実証栽培は何年計画にな

っているのか。 

②他の品目についても実証栽培する考

えはないのかお伺いいたします。 

２．葉たばこ農家への補助について 

①緑肥、堆肥等の補助はできないか。 

②耕作組合と市との協議会の計画はな

いのかお伺いいたします。 

３．久松漁港波除工事について 

①現在の進捗状況はどのようになって

いるのかお伺いいたします。 

②モズク生産者への影響はないのか。 

４．高野海ぶどう施設について 

①施設の供用開始の時期はいつごろ

か。 

②なぜ、当初予算で完成できなかった

か。 



 - 18 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 11 番 

仲間則人君 
 

 

 

 

 

３．市営住宅の建設について 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．久松漁港残地について 

①用途変更をして、残地利用計画をつ

くる考えはないのか、お伺いいたしま

す。 

 

１．松原市営住宅が築 35 年経ち、老朽化

が著しいが、建設計画はあるのか、お伺

いいたします。 

 

１．市道松原 32 号線及び市道松原１号線

について 

①現在の進捗状況はどのようになって

いるのか。 

２．市道松原 28 号線について 

①街灯の設置計画は。 

３．地域における道路標識や道路白線等

の整備計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 １4 番 

富永元順君 
１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業の振興につい

て 

 

 

 

 

 

３．教育、福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光振興について 

 

５．し尿処理センターについて 

１．下地島空港と残地の利活用について 

①県の選定した事業の進捗状況につい

て 

②残地のエリア別活用の取り組みにつ

いて 

２．空き家対策の取り組み状況について  

３．独居老人の孤独死について 

①県内 11 市の孤独死の実態について 

②当局の孤独死の予防対策について 

４．子供の貧困対策について 

５．平良中学校西側の排水路整備状況と

活用について 

 

１．養殖事業の振興について 

①モズク、海ぶどう、ミーバイ、シャコ貝

等の養殖事業の取り組み状況につい

て 

２．地消地産について 

３．地域おこし事業（モリンガ）について 

 

１．平良第一小学校の北門の開門につい

て 

２．児童館の建設について 

３．夜間保育の取り組みについて 

４．小中学校のクーラーの設置状況につい

て 

５．地区公民館の会議室のクーラーの設

置状況について 

 

１．牧山展望台及び周辺整備について 

 

１．搬入状況と施設管理について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 25 番 

下地智君 
１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．天然ガス利活用について 

①１日可能な限界水量の調査状況につ

いて 

２．環境エネルギーに関連した研究機関の

誘致の取り組み状況について 

３．専門学校誘致に向けての取り組みにつ

いて 

４．移住・定住受け入れに向けたキッカケ

づくり事業についてのワーキングチーム

の設置はされているのか。 

５．渡口の浜隣接市有地の売却について 

①現在の動向はどうなっているか。 

②仮に売却する場合の手順は。 

６．増加するクルーズ船の入港に伴い受け

皿づくり対策について 

①ガイド（通訳）の人材育成について 

  ア．語学センターの誘致はできない

か。 

②平良港内に休憩所（ターミナル）の建

設が必要だと考えられますが見解

は。 

③平良港の周辺整備計画は。 

７．空き家調査状況と今後の取り組みにつ

いて 

８．比嘉、加治道集落排水路清掃につい

て 

９．陸上自衛隊配備計画について 

10．地下ダムのＰＲ策について 

①地下ダム資料館の入館者数の推移

は。 

②ＰＲの取り組みについて 

11．人口減少対策について 

①平成 17 年と平成 28 年、それぞれの

地区別人口増減の比較を示していた

だきたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 25 番 

下地智君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

②宮古島市人口ビジョンまた、まち・ひ

と ・しごと創生総合戦略については、

地区別に戦略を練る必要があると思

いますが見解は。 

12．七又の風力、太陽光発電実証実験研

究所について 

①実証実験の終了時期と、その後の施

設の利活用策は。 

②地元への還元策は考慮しているので

しょうか。 

 

１．平良学校給食共同調理場の現状と民

間委託への取り組み状況について 

①過重労働の改善はなされているか。 

②賃金の改善はなされているのか。 

③民間委託仕様書の内容について 

④委託業者の選定基準は。 

 

１．待機児童解消対策について 

２．保育士の確保対策について 

３．子供の貧困対策について 

①政策参与の配置による効果。 

②本市の現状はどうなっているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 １番 
濱元雅浩君 
 

１．市政運営について 

 

１．国土交通省が勧める「立地適正化計

画」の策定について 

２．国土交通省が勧める「雨水管理総合計

画」の策定について 

３．中小企業庁が勧める「創業支援事業計

画」の策定について 

４．局地的大雨等に対する危機管理体制

について 

５．総合庁舎建設計画についてのこれまで

の経緯 

６．下地島空港の利活用計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 15 番 
新城元吉君 
 

１．市長の政治姿勢について １．陸上自衛隊配備問題について 

①昨年 12 月 25 日に、沖縄防衛局から

配備に関する協議書が市長に届け

られましたが、今年４月１日付けでそ

の協議書を防衛局は撤回しました。

なぜ市長は長い期間これを伏せてい

たのか、伺います。 

②陸自配備計画について、市長は「千

代田と旧大福牧場」はセットだとし

て、防衛省に提案しておきながら、な

ぜ急に「旧大福牧場への配備は認

められない」と防衛局に申し立てられ

たのですか。その心がわりを市民に

向けてわかりやすく正確にご説明し

てください。 

③市長は、陸上自衛隊ミサイル部隊の

800 人配備をあっさりと認め了解だと

しているが、どのような権限を根拠に

して市民にはかることなく、そのような

言動をなさっていますか。 

④宮古島市民が平和で豊かな生活を

し、命を大切にしながら子々孫々に

つないで行くためには、軍事基地を

受け入れることが必要だと思っていま

すか。ミサイルをともなう軍事基地を

配備すると、有事の際標的にされる

と心配、不安を抱く市民が多くいます

が、そのことについての市長の見解

を伺います。 

⑤若宮防衛副大臣と会談をしました

が、陸自配備はどのように行われると

認識しておりますか。率直な感想を

伺います。 

⑥野原地区において、航空自衛隊の

レーダー基地が規模を拡大して増設 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 15 番 
新城元吉君 
 

 されていますが、市民が不安を持っ

て見ています。この基地について、

市長はどのような情報を得ておられ

ますか。また、配備されようとしている

ミサイル装備と関係がありますか。伺

います。 

２．不法投棄ごみ問題について 

①保良崖下２カ所の残存ごみ撤去に

関する事業は終わった「業者は責任

を果たした。26 年度の事業費がどう

のこうのするという問題はない」として

いるので、もっと詳しく伺いたい。 

②城辺友利崖下の土壌調査は、どうな

りましたか。 

３．環境問題について 

友利のインギャーマリンガーデンの一

部に、どす黒いヘドロ状の汚染が確認

されたが、その原因の解明はできたの

か。また、サンゴ礁への影響について

はどのように認識されたのか。 

４．教育行政について 

①城辺地区の小中学校の統廃合計画

について。統合計画委員会が設置さ

れたが、この委員会の答申はかなり

の効力を有するのか。どのような話し

合いがなされたのか。地域住民と話

し合うことはないのか。 

②文科省の小中学校の統合指針は、

強制力をともなうものとして受け止め

ているのか。 

③学校統廃合は「地方創生」と矛盾す

ると思いますが、市長、教育長の見

解を伺います。 

④本市における就学前教育の取り組

みと計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 15 番 
新城元吉君 
 

 ⑤「子供の貧困」対策として実施してい

ること、あるいは計画していることを伺

います。 

５．福祉行政について 

①がん・難病患者に対して、市はどの

ような支援をしているのか。現在、支

援を受けている患者数、または支援

を申請する患者は何人いるのか、支

援のより一層の拡充は考えているの

か。 

６．「地方創生」について 

①宮古島市における、地方創生におけ

る事業では、Ｉターン、Ｕターンはどの

ように位置づけられていて、その対

策は具体的にどのように取り組まれ

るのか。全国的に移住者の取り込み

と定着が競争状態にあるといわれ

る。人口増と新たな創生が期待でき

ると受け止める過疎化自治体が多い

が、宮古島市はどのように考えてい

ますか。 

７．職員の不祥事について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ３番 
下地勇徳君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

３．農業委員会の取り組みに

つて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

１．去った８月４日に、多良間村で行われ

た平成２８年度、宮古管内、県出先機関

と宮古島市、多良間村との意見交換会

を傍聴させていただきました。このような

意見交換会があることを初めて知り、私

たち議員はもとより市民の皆さんも傍聴

出来る意見交換会にしていただきたいと

思います。市長の今後の考えをお伺い

します。 

 

１．牧草種子の引き渡し時期について 

２．農薬の補助率について 

 

１．耕作放棄地の推移について 

①過去、どのくらいの面積が解消され

ているのか。 

②どのような方法で解消しているのか。 

２．県内市町村の農地割合について、宮

古島市は他の県内市町村と比較して農

地面積はどうなっているのか。 

３．一種農地の審査基準緩和について、６

月定例会以後の農業委員会の取り組み

について 

 

１．下崎西原線について、先の６月定例会

で道路の段差、幅員の狭い箇所がある

ことは認識していますと答弁されました

が、その後、地権者との交渉はどうなっ

ているのか。 

２．東環状線（平良土建より先嶋シャッター

工業まで）は、県と調整中とのことです

が、その後の状況について 

３．荷川取Ａ－４号線と里道の今後の対応

について、また、荷川取公園の清掃は

どこが行っているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ３番 
下地勇徳君 

 ４．宮古空港でのタクシー待機所の屋外ト

イレの件について。今後の計画をお伺

いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 23 番 
山里雅彦君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．スポーツ観光交流拠点施設について 

①スポーツ観光交流拠点施設の運営

計画（職員配置等）について説明し

ていただきたい。 

②スポーツ観光交流拠点施設のオー

プンまで、約半年でありますが、年間

を通した月別の具体的な利活用計

画（市民や各種イベント誘致等）につ

いて 

２．2020 年、東京オリンピック開催につい

て 

①東京オリンピック競技の宮古島合宿

誘致について、取り組み状況を伺い

たい。 

３．宮古広域公園整備計画について 

①広域公園計画検討委員会が、今月

2日に、2019 年度着工することで、最

終の会合を開いているが、広域公園

事業の基本計画案について、説明し

ていただきたい。 

②宮古広域公園の 2019 年度着工や、

広域公園の事業完成までのタイムス

ケジュールについて伺いたい。 

４．未来創造センター（中央公民館、図書

館）建設計画について 

①未来創造センター建設工事の２度に

渡る入札不調（５月 10 日、７月８日）

に関する当局の見解について伺い

たい。 

②センター建設工事に向けた今後の

対応、取り組み（工法見直し、設計変

更等）について 

５．観光振興・環境モデル地区事業とし

て、サイクリングルート・遊歩道等の整備

計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 23 番 
山里雅彦 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮古食肉センターについ

て 

①海中公園や西平安名崎等の海岸線

を利用し、サイクリングルートや遊歩

道整備について（北部地域振興策と

して） 

６．総合庁舎建設計画について 
①総合庁舎建設計画に対する住民説

明会の取り組み状況、市民意見等に

ついて 

②総合庁舎建設計画事業内容と、今

後のタイムスケジュールについて 

 

１．新宮古食肉センターについて 

①新食肉センターがスタートして半年

が経過しているが、業務状況・事業

収益等について 

②新食肉センターを利用した健全な運

営のための新規事業の取り組みに

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ２番 
平良敏夫君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

１．宮古島市役所全庁舎内に授乳、おむ

つ交換スペースはあるか。 

２．宮古島市民憲章はありますか。 

３．下地島空港利活用について 

４．市民の相談窓口はどこか。 

 

１．Ａ‐76 号線の進捗状況について 

２．北小学校移転予定地であった盛加越

地区に、道路新設の予定があると思い

ますが、進んでいるか。 

３．北環状線のひなマンション前３差路に、

信号機と横断歩道を設置すべきだと思

いますが。 

４．市営陸上競技場入場門前の交差点

に、信号機を設置すべきと思いますが。 

５．新クリーンセンター正門前の道路が、

拡幅予定があるようですけど、詳細を教

えてください。 

６．北小東側のＡ‐23号線道路が、バリアフ

リー化道路となっていますが、あのような

形式の道路改修は、ほかにも予定はあ

りますか。 

７．警察署通りのホウオウボクの枝打ちがさ

れていますけど、花がきれいなこの時期

に枝打ちするのか。 

８．平良港沿岸通り、街路樹フクギの実が

山ほど落ちて道路に散らかっている。な

ぜ道路清掃しないのか。 

 

１．宮古島熱帯植物園の将来像につい

て、どのような展望を持っているのか。 

２．観光クルーズ船が今年から多数入港し

ていますけど、宮古島市への経済効果

はいかほどか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ２番 
平良敏夫君 
 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．農業行政について 

１．旧クリーンセンター建物及び煙突が解

体されますが、解体時の公害、安全対

策を示してください。 

２．旧クリーンセンターと、宮古厚生園との

間にある昔の野焼き現場が、ダイオキシ

ンに汚染されていると手つかずになって

いますが。 

 

１．９月から平良学校給食共同調理場が民

間委託されていますが、現状をおしえて

ください。過重労働、低賃金は解消され

たか。 

２．テレビで見ましたけど、ユニークな宿題

として「両親に抱っこしてもらう」また「宿

題を親とやる」との宿題を、小学校３、４

年生までは出して効果を得ているとの内

容でした。宮古島市の小学校でもやっ

たらどうですか。 

３．小中学校教職員の出勤、退勤の管理

は、どのように行っているのでしょうか。 

 

１．袖山浄水場の北側に農業水利用給水

ボックスがありますが、スプリンクラーが

ないため、不便をこうむっているとの話

があります。スプリンクラー設置はできな

いでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ９番 
上地廣敏君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農水産業の振興について 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

１．平成 27 年度決算について（一般・国

保） 

①市民税及び固定資産税の収入未済

と不納欠損処理について（原因と対

策を伺う） 

②一般被保険者国保税の収入未済と

不納欠損処理について（原因と対策

を伺う） 

２．沖縄戦当時の学童疎開について 

①学童疎開の碑建立計画はないか。 

 

１．新技術実証栽培施設（ポットファーム）

について(今後の活用計画等） 

２．来間大橋東側の立標設置について 

①海上保安署への要請結果は？ 

 

１．学校施設の整備方針は。 

①下地中の運動場改修について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 
仲間賴信君 

１．下地敏彦市長の政治姿勢

について 

１大福牧場、そして千代田カントリークラブ

ゴルフ場への自衛隊配備での条件につ

いて説明を求め、その関連について質

問します。 

２．伊良部島にある観光地、渡口の浜に隣

接する市有地の払い下げに関して下地

敏彦市長が宮古島市から観光プロモー

ション事業 3,700 万円での随意契約の

関係者、甲田氏を伴って森トラストの役

員との会談の必要性について説明を求

め、その関連について質問します。 

３．宮古島市観光プロモーション事業で下

地敏彦市長と甲田氏との関係について

説明を求め、2016 年度事業関連で質問

します。 

４．伊良部地区観光地整備総合計画、ま

た、その他関連プランについて説明を

求める。 

５．伊良部漁協の産地水産業強化支援事

業（工事請負費）6,231 万 2,000 円増額

について資料提示し説明ください。「資

材の値上がり？」 

６．伊良部漁協と指定管理者や今年度は

補助等で工事請負費当初予算で２億

7,032 万 2,000 円計上。今回一般会計

補正予算で 6,231 万 2,000 円計上。合

計金額３億 3,263 万 4,000 円計上の関

係から説明を求め、関連についても質

問します。 

７．伊良部島にある火葬場「白鳥苑」の存

続について 

８．宮古島市に自衛隊配備と伊良部下地

島空港への三菱地所等参入予定で、人

口増加が予想され、児童生徒の増加が

期待されるが、なぜ伊良部島にある小 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 
仲間賴信君 

  中学校の統廃合を急ぐのか説明を求め

る。 

９．宮古島市はなぜ公衆用道路の評価額

を０円にして使用料を支払わないのか。

民法上紛争の危険はないのかについて

説明を求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 10 番 
嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．下地市政２期８年で宮古島市は県内

11 市の中で最も元気があり活性化して

いると高い評価を受けていますが、宮古

島市のさらなる発展に向けてどのような

考えをお持ちか伺います。 

 

２．今定例会で高等教育機関の設置可能

性調査事業費の補正予算が組まれて

いますが、どのような高等教育機関を考

えているのか伺います。 

 

３．全国の市町村をはじめ国を挙げて子育

て支援や待機児童対策を重点政策とし

て取り組んでいるが、宮古島市の取り組

みについて伺います。 

①認可保育園の現状はどのようになっ

ているのか。 

②認可外保育所に対し市はどのように

支援しているか。 

③保育士の待遇改善や就業改善の取

り組みについて 

④現在、第３子から保育料は無料化し

ているが、「第２子から無料化」や幼

稚園の無償化は検討できないか伺い

ます。 

⑤学校給食無償化を実現した自治体も

あると聞きますが、宮古島市の課題と

して取り組むべきと考えるが、当局の

見解を伺います。 

 

４．未来創造センター建設計画について 

①６月定例会で未来創造センター設計

変更について取り上げましたが、２度

目の入札も一部不調のようであります

が、副市長は「７月の入札内容によっ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 10 番 
嵩原弘君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   ては根本から見直す必要があるかど

うか、もう一度検討したい」と答弁して

おりますが、どのようになっているのか

伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

１．市長の基本的な考え方に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．総合庁舎建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．普天間基地の辺野古移設について 

①市長は、これまでの議会答弁で「県外

移設が最善だと思っていますが、ほ

かに呼びかけても受け入れのない状

況では、普天間基地の固定化が懸念

され、苦渋の選択であったろうと思い

ます」旨答弁していますが、今でもそ

の考えは変わらないのでしょうか。 

２．宮古島市への陸上自衛隊基地配備に

ついて 

①市長は、これまで「具体的な場所と計

画内容が提示され、関係法令に適合

しているかどうか調べて判断する」旨

の議会答弁をしていましたが、去った

６月定例会で「宮古島への自衛隊配

備については了解します」と述べまし

た。これまでの議会答弁と矛盾しませ

んか。 

 

１．総合庁舎建設に関する認識について 

①総合庁舎建設については、去った６

月定例会で全会一致で否決されまし

た。理由は「庁舎建設の検討委員会

を設置し、徹底的な議論が必要」、

「市民にも議会にも考える時間がほし

い」などでした。その後、市当局は 5

地区での説明会を行い、今定例会に

予算案を提案しております。 

ア．説明会では徹底的な議論ができ

たとの認識でしょうか。 

イ．この間、市民にも議会にも考える

時間はあったと考えていますか。 

②今回の総合庁舎建設においては「庁

舎等建設委員会」が設置されるようで

す。私は、この委員会については、ス 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

３．スポーツ観光交流拠点施

設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．組織機構について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．決算報告について 

 

  ポーツ観光交流拠点施設の建設に

おいても設置するよう求めましたが、

設置されませんでした。また、未来創

造センター（仮称）でも設置されてい

ません。なぜ、特別に今回だけ設置

されるのでしょうか。 

 

１．現在の工事の進捗状況について伺い

たい。 

２．施設の利活用計画について 

①施設の利活用を検討するため「施設

活用事業検討委員会」が発足したと

の報道がありましたが、その検討状況

を教えてください。 

②施設の有効活用を図るため「オリジナ

ルＭＩＣＥメニュー開発委託事業」の

契約を結んだとの報道がありました

が、その内容について教えていただ

きたい。 

 

１．６月定例会の答弁で監査委員事務局

の「次長兼事務局長という辞令を取り下

げて、事務局長という辞令にしたい」。そ

うした場合の影響については「給料であ

り、管理職手当であり、ボーナスに反映

されていく」旨の答弁をしています。 

①辞令についてはどのように対応したの

か伺います。 

②その影響はどうなっているのか伺いま

す。 

 

１．繰越明許費繰越額について 

  決算書の「実質収支に関する調書」の

中で繰越明許費繰越額が０円になって

いますが、当局の説明では「繰越計算 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

６．環境衛生行政について 

 

  書の一般財源がマイナスになっている

ので０円になる」とのことです。 

①繰越計算書の一般財源がマイナスに

なるとはどういうことか教えてください。 

②マイナスになる理由、原因を教えてく

ださい。 

 

１．不法投棄ごみ問題について 

  今定例会での委員会において残存ご

みの「回収は不可能」だという答弁があ

ったということです。 

①これまでの「契約約款や宮古島市契

約規則に基づき残存ごみを処理させ

ます」「処理させたい、させます」という

議会答弁との整合性はどうなるのか。 

②「（契約約款第 10 条の損害の賠償

に）該当すると思います」「損害賠償よ

り残存ごみを処理させる」旨の議会答

弁がありましたが、今回残存ごみが回

収されないとのことであれば、損害賠

償請求を行うと理解してよろしいでし

ょうか。 

２．資源ごみ収集業務について 

①マスコミ報道によると、「資源ごみを収

集運搬する委託業者に契約以外の

業務を、約３年間実施させた」というこ

とです。 

ア．誰の権限で委託業者に実施させ

たのか伺います。 

イ．目的は何なのか伺います。 

②旧ごみ処理施設の解体工事に伴い、

運搬場所が伊良部リサイクルセンタ

ーへ移動しました。これまでより往復

約 40 キロメートル遠くなり、運搬時間

や燃料代にも大きく影響します。この 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．観光行政について 

 

  ことについての当局の配慮はどうなっ

ているのか伺います。 

３．薬剤の購入について 

①焼却炉で使用する薬剤（タマカルク）

ですが、平成23年度までは直接化学

会社から購入していたものが、平成

24 年度からは地元の業者を通しての

購入となっていますが、そのメリットを

教えてください。 

４．宮古島市リサイクルセンター建設工事

について 

①この事業の進め方について教えてく

ださい。 

ア．当初何社に技術提案書の提出依

頼したのか。 

イ．発注仕様書はどのように作成した

のか。 

ウ．予定価格はどのように設定したの

か。 

エ．入札は何社で行ったのか。 

オ．落札率は何パーセントか。 

②当局の説明では、「性能発注方式で

設計と施工を一体で発注した」、「（仕

様書に）数値等を記入することで、設

計の自由度を制約するおそれがある

場合は、空欄にして見積設計書の中

で明らかにする」としています。 

ア．それでは、予定価格の約 24 億円

が妥当な金額であるかどうかは、ど

のように判断したのですか。 

 

１．平成 26年度観光プロモーション事業に

ついて 

①イベント参加型観光ＰＲ委託業務（お

台場新大陸 2014）について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．都市計画について 

 

ア．契約年月日について伺いたい。 

イ．「お台場新大陸 2014」の期間を伺

いたい。 

ウ．検査調書の起案年月日を伺いた

い。 

エ．支出決議票の起票年月日を伺い

たい。 

②イベントを活用した観光ＰＲの実施に

ついて 

  県の公表している一括交付金検証シ

ートによると、平成 26 年度観光プロモ

ーション事業の「イベントを活用した

観光ＰＲの実施」は 7 件となっている。 

ア．それぞれの事業内容を伺いた

い。 

イ．それぞれの事業費を伺いたい。 

 

１．竹原地区区画整理事業について 

①６月定例会で、「都市計画の変更がな

されていないにもかかわらず、計画と

合致しない都市施設があるのではな

いか」という質問に対し、「撤去後に変

更が可能」と答弁しています。都市計

画法における事務手続きはどうなって

いるのか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 21 番 
眞榮城德彦君 

１．一括交付金について 

 （2017 年度予算概算要求） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．自衛隊配備計画について 

 

１．沖縄振興一括交付金は2016年度当初

比で 275 億円（17％）減の 1,338 億円と

なり、制度創設の 2012 年度以来最低の

額。そのうち、沖縄振興特別推進交付

金（ソフト交付金）は 138 億円減の 668

億円、沖縄振興公共投資交付金（ハー

ド交付金）は 137 億円減の 670 億円とな

った。そこで伺うが、この大幅減の宮古

島市への次年度事業の影響（継続事業

中心に）は、どの程度か。 

 

１．未来創造センターの入札不調の原因 

①積算価格（事業費概算）の変更額 

②基本設計から見直すと聞いている

が、今後どのように事業を進めていく

予定か。 

③やり直し事業発注はいつごろで、完

成予定（供用開始）は何年ごろになる

か。 

２．総合庁舎について 

①基本計画、基本設計の公表と庁舎建

設検討委員会の主要メンバーの顔ぶ

れと、その開催時期はいつごろか。 

②総事業費（関連インフラ、外構等含

む）は幾らか。 

③市民の最も関心の高い移転場所はど

のあたりを想定しているか。 

④総合庁舎建設にあたり市民アンケー

トを実施する意向はないのか。 

 

１．防衛省が旧大福牧場を断念すると公

式に発表して以来、新たな代替地が決

定していない段階で、千代田カントリー

クラブのみの配備計画が発表されてい

る。しかしながら肝心のミサイルの弾薬 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 21 番 
眞榮城德彦君 

 

 

 

 

 

 

４．子供の貧困問題について 

 

 

 

  庫、射撃訓練所など重要施設の配置が

決定せず白紙の状態となっている。この

ことから、市長は防衛省に対し、期限を

定めて綿密な配備計画を提出するよう

要請する考えはないか。 

 

１．現在のまてぃだ教室、教育相談室を教

育研究所から切り離して、不登校、ネグ

レクト、虐待等の問題を抱えた子供たち

のために早急にキッズステーションのよ

うなワンストップの組織を創設する考え

はないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ８番 
上里樹君 

１．介護保険について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

１．介護保険新総合事業について 

①要支援者への総合事業で、全国統

一の介護保険給付から市町村事業

へ移すということになりました。要支援

者に対する地域支援事業のサービス

の種類、基準、方法、内容等のほとん

どが市町村の裁量で実施することに

なりました。総合事業について本市の

取り組みはどのようになっています

か。 

２．介護保険の減免について 

①公共事業に伴う用地買収の代金が収

入扱いになり所得階層の段階が上が

り保険料負担がふえる事例がありま

す。本市独自の条例を制定し減免を

実施すべきだと考えますがいかがで

すか。 

 

１．就学援助の拡充について 

①就学援助の受給率の推移と申請者

数と受給できなかった人数の推移に

ついてお伺いします。 

②必要な子供に援助が行き届いている

ことが大切です。本市はどのような基

準で認定を行っていますか。 

③援助の拡充と合わせて申請手続きを

簡素化し、認定基準を緩和することが

必要だと考えますがいかがですか。 

２．普通教室へのクーラーの設置について 

①劣悪な環境で授業をしている学校を

優先して対応するという方針を示しま

した。その取り組みはどのようになっ

ていますか。 

３．教職員の労働環境の改善について 

①教職員の出退勤時間の管理はどのよ      
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．図書館について 

 

 

 

 

 

 

 

４．陸上競技場について 

 

 

 

 

 

 

５．地下水保全条例について 

 

  うになっていますか。きちんと管理す

るため、タイムカード等の設置が必要

と考えますがいかがですか。 

４．学校給食調理の民間委託に伴う職員

の処遇について 

①民間委託することにより、これまでの

給食調理員を本採用にする等、処遇

の改善が前進するという説明でした

が、どのようになっていますか。また、

指定管理の期間が満了したらどのよう

になりますか。 

 

１．書籍等の購入について 

①書籍等の購入基準はどのようになっ

ていますか。 

２．「アメリカン・シェルフ」の設置について 

①在沖米総領事館と覚書が交わされて

いるが、その内容はどのようになって

いますか。 

 

１．陸上競技場の管理について 

①城辺陸上競技場のトラックに除草剤

が散布され「立ち入り禁止」の看板が

設置されていました。除草剤使用は

やめるべきだと考えますがいかがで

すか。 

 

１．地下水保全条例の改正について 

①市長は地下水審議会の役割につい

て、「水源流域のみに限って審議す

べきで、流域外について意見を言う

のは越権行為だ」という見解を示し、

一方で「流域外であっても、活断層が

存在し、水源を汚染するおそれはな

いとは言えない」ということで大福牧場 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

６．自衛隊について 

 

 周辺への陸自駐屯地建設を認めない

と表明しました。現行条例が、市長の

懸念するようなことに及ばないのであ

れば事は重大です。条例の改正が必

要だと考えますがいかがですか。 

 

１．宮古島分屯基地内の建設工事につい

て 

①建設中のレーダー装置について、遠

距離用と近距離用のレーダーはどの

ような配置になり、どのような装置で、

これまでの任務にどのような任務が加

わりますか。 

②レーダーの建設以外に、現在基地内

で行われている建設工事はどのよう

な内容の工事ですか。 

２．宮古島への陸上自衛隊の配備につい

て 

①防衛副大臣は宮古を訪れた際「市長

の要求する方向で旧大福牧場は撤

回する。新しい用地を宮古島市と相

談しながら検討したい」と表明してい

ます。市長が認めないというのは「駐

屯地建設」で、その他の施設はよいと

いうことですか。それとも、今後いかな

る施設も訓練も一切認めないというこ

とですか。 

②千代田カントリークラブで用地取得を

進めるということですが、市長は宮古

島市の総合計画との関係でどのよう

に陸自配備を考えていますか。 

 

 

 


